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Présents : 
 
Membres du bureau du District Terrien : 
Mesdames : D. GRUSZCZYNSKI  - présidente du Comité du Nord, V. VERVAECK - présidente du 
District Terrien, N. MOREAU. 
Messieurs : S. BAYART, M. SOETAERT, B. VANHAMME, C. ETIENNE, S. HERBAUT, A. RACHEM, 
R. KALLAS, J-PH DIAZ, B. VERKINDT. 
Invités d’honneur : 
Monsieur J-PH ANDRIES – maire de LEERS, Monsieur A. GUERMONPREZ – Adjoint aux sports 
ainsi que mesdames R. GAEREMYNCK, P. MIANO et monsieur A. MERKHOUS conseiller(e)s 
municipal(e)s aux sports 
Monsieur Q. SIMOENS – président du club de Leers  
Invitées : Mmes N. TIRLOIT, F.  MANIA - secrétaires du District Terrien  
 

La présidente ouvre la réunion à 18h55 et remercie les clubs de s’être déplacés ce vendredi soir à 
l’occasion de ce moment d’échanges afin de dresser le bilan de cette année écoulée mais également 
pour permettre de préparer la future saison. Après ce mot d’accueil, madame VERVAECK laisse la 
parole à monsieur ANDRIES, maire de la ville de Leers. 
 
Monsieur le maire remercie la présidente et souligne que c’est en qualité d’ancien président du club 
de basket de Leers qu’il accueille avec plaisir le District Terrien pour son assemblée de fin de saison 
et que ce moment de partage lui ravive d’excellents souvenirs. Le fait de se retrouver parmi les 
représentants du « basket terrien » est un honneur. Il en profite pour remercier madame VERVAECK 
d’avoir choisi la ville de Leers. 
 
Madame VERVAECK lui remet le trophée du District Terrien ainsi qu’à monsieur GUERMONPREZ et 
donne la parole à monsieur SIMOENS, président du club de Leers.   
Le président du club accueille les représentants des nombreux clubs du District Terrien présents en 
les remerciant ainsi que la municipalité pour le soutien lors de cette organisation. Il remercie 
également les bénévoles du club pour leur mobilisation et souhaite une bonne réunion à tout le 
monde.   
Un trophée lui est offert en souvenir et en remerciement pour l’accueil des clubs. 
 
Madame VERVAECK prend la parole et souligne la reprise totale d’activité après COVID et fait un point 
rapide de la situation de fin de saison : 
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- Le District Terrien compte plus de 15 000 licenciés représentant plus de la moitié des licenciés 
du Comité du Nord. Le 15 000ème licencié sera récompensé lors de la réunion de rentrée du 
9 septembre prochain ; 

- Une montée significative des actes d’incivilités avec à ce jour 378 dossiers ouverts par la 
commission régionale de discipline (de U11 à seniors) voire même sur des matchs sans enjeu 
qui sont disputés en 3ème phase… Elle précise qu’une cellule « incivilité » a été mise en place 
en fin de saison par le Comité du Nord. 

 
En conclusion de ce préambule, madame VERVAECK met en exergue le fait que : « nous sommes tous 
acteurs de notre sport et avons tous un rôle à jouer pour que le basket reste un plaisir ». 
   
 
Madame GRUSZCZYNSKI, présidente du Comité du Nord prend la parole en faisant part du plaisir 
qu’elle éprouve en étant présente à cette réunion annuelle qui couronne la première place du Comité 
du Nord en nombre de licenciés et félicite le club de Loos qui a accueilli le 29 000ème licencié ». 
Madame GRUSZCZYNSKI fait le point sur cette saison et celle à venir : 
 

- Un Powerpoint sera présenté lors de l’A.G. du Comité du Nord sur les incivilités et tout 
particulièrement sur le rôle du délégué de club ; 

- Une formation « dirigeant » sera mise en place la saison prochaine ; 
- La première journée nationale de 3x3 aura lieu le samedi 17 juin prochain. Les clubs pourront 

s’ils le souhaitent organiser des rencontres ou un autre week-end pour faire connaître le 3x3 ; 
- Le « pass-sport » sera reconduit la saison prochaine ; 
- 15 licences gratuites pour des nouveaux dirigeants pour les clubs ; 
- Service civique : reconduction en cours ; 
- Interdiction par la FFBB de désigner un arbitre mineur sur un match seul d’où la décision de 

ne plus mettre d’arbitre en U11. Pour les U13 c’est à l’étude ;  
- Soirée obligatoire en début de saison pour un entraîneur par club qui se fera le relais auprès 

de ses collègues ; 
- Proposition d’inviter les entraîneurs lors du recyclage arbitre ; 
- Les finales départementales auront lieu à Petite-Synthe ; 
- Merci à monsieur PASBECQ pour l’accueil du All Star Game Féminins ; 
- Lors de l’A.G. du Comité du Nord qui se déroulera à Flers-en-Escrebieux, une présentation de 

l’association « les enfants de la balle » aura lieu. Cette association s’occupe de la formation 
des bénévoles dans l’accompagnement et l’insertion des licenciés ayant un handicap. 

 
Diverses questions ont été posées par les représentants des clubs à propos de : 

▪ Licences gratuites 
▪ Augmentation du prix des licences 
▪ Incivilités 
▪ Problème de communication entre les dirigeants de clubs et le District 
▪ Arbitrage en U11 

 
Madame VERVAECK prend la parole en insistant sur la possibilité des clubs de créer une école 
d’arbitrage. Cela permettrait aux clubs de pouvoir pallier l’absence de désignation d’arbitres officiels 
sur le championnat U11. Un accompagnement financier d’une part par le Comité du Nord : l’achat de 
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matériel nécessaire à la formation des jeunes arbitres d’autre part par le District Terrien : le 
remboursement de 2 licences « séniors  joueurs » lors d’une création d’école d’arbitrage. 
 
Madame GRUSZCZYNSKI prend en compte la remarque du Président du club de Wambrechies en 
confirmant la possibilité d’intégrer des « tables rondes » avec les présidents de clubs dans le cadre 
des incivilités et souhaite qu’ils soient force de proposition afin d’avancer ensemble sur cette 
problématique. 
 
Madame VERVAECK remercie chaleureusement la présidente du Comité du Nord de sa venue et lui 
offre un bouquet de fleurs.   
 
   

COMMISSION COUPE HOCHARD - MAILLARD :  
 
Monsieur SOETAERT prend la parole en reprenant les termes de son rapport d’activité. 
Il rend hommage à Philippe DELECROIX auquel il a succédé et rappelle que cette coupe porte le nom 
de Hochard-Maillard en ayant une pensée pour nos regrettés amis Didier et Gilbert. 
Satisfait de l’engouement des clubs pour cette coupe, il espère que les clubs répondront présent 
massivement lors des inscriptions pour la saison prochaine. 
Il rappelle que le championnat U17-U18 se faisait en deux phases modifiant ainsi les dates des 
différents tours en U17M. Il attendra donc le mois de janvier pour commencer la compétition pour 
ces deux catégories.  
Monsieur SOETAERT termine son propos sur une note positive en espérant avoir su donner 
satisfaction aux clubs et remercie madame Flavie pour l’excellent travail de vérification des feuilles de 
marque.   
   

COMMISSION COUPE VERCAEMER :  
  
Madame MOREAU prend la parole en reprenant les termes de son rapport d’activité. 

- Aucune ouverture de dossier de discipline ; 
- Un nombre important de demandes de dérogations car des clubs ne jouent pas le jeu alors 

que le calendrier des rencontres est connu depuis le début de saison permettant ainsi aux 
clubs de prévoir et de s’organiser au mieux ; 

- N’impose pas de dates dans l’intérêt des clubs mais attention aux impératifs de calendrier ; 
- Il est important de consulter le règlement « coupe Vercaemer » qui figure sur le site du District 

Terrien 
Pour terminer, madame MOREAU remercie les clubs pour leur engagement au service des jeunes et 
le déroulement de la coupe Vercaemer dans un bon esprit sportif. 
 

COMMISSION SPORTIVE : 
 
Monsieur  BAYART donne lecture de son rapport d’activité et annonce que la phase de brassage sera 
reconduite la saison prochaine mais que les engagements ne seront pas redemandés pour la 1ère 
phase de championnat. 
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Monsieur BAYART est satisfait quant à l’organisation et au bon déroulement du challenge U9. Et 
rappelle que l’horaire officiel pour la saison prochaine sera le samedi matin à 10h30. Il y aura toujours 
la possibilité de faire des dérogations lors des calendriers provisoires pour les clubs ne disposant pas 
de leur salle sur ce créneau. 
 
Il confirme auprès des représentants des clubs que le challenge qui a été mis en place avait été validé 
par 90 % des clubs qui avaient répondu. Il y a eu 408 matchs d’organisés avec seulement 20 forfaits. 
Il sera donc renouvelé pour la saison suivante aux dates suivantes : 18, 25 mai et 08 juin 2023. 
 
La question de l’intérêt du 4x4 a été soulevée par l’un des participants. Monsieur Samuel BAYART lui 
a répondu en apportant les éléments suivant : 
Si 5x5 pas assez de ballon 
Si 4x4 : harmonisation des différents districts 
Il confirme que beaucoup de départements en France jouent en 4x4 dans la catégorie U9. 
 
Il rappelle également que toutes les catégories joueront en ¼ temps la saison prochaine. Que ce soit 
en District ou en Département. 
 
Pour terminer il rappelle que les finales se joueront à Wambrechies les 17 et 18 juin prochain et 
remercie les clubs pour les matchs qui se sont bien déroulés, dans leur grande majorité, tout au long 
de la saison.   
 
 

COMMISSION DES OFFICIELS : 
 

Monsieur RACHEM prend la parole pour rappeler que les incivilités sont de plus en plus nombreuses 
au sein de nos clubs. 
 
Il fait le point en cette fin de saison et souligne les nouveautés pour la saison prochaine : 

 
- Il n’y aura plus de désignation d’arbitres en U11 pour la saison 2023-2024 ; 
- Interdiction par la FFBB de désigner un arbitre mineur seul ; 
- Proposition aux clubs de créer des écoles d’arbitrage pour pallier à ce besoin en officiels ;  
- Une aide sera apportée par le District Terrien du CDNBB ainsi que la CDO et le CTO ; 
- Au niveau de la formation des arbitres : 77 pour le District Terrien. Observation en début de 

saison prochaine comme le confirme monsieur DIAZ. Ils ont tous reçu un maillot floqué 
« arbitre en formation » remis à RONCHIN. Ces maillots ont été offerts par la CDO et le 
CDNBB. Remerciements aux club de FSP CROIX-RONCHIN-NEUVILLE-MOUVAUX-
ARMENTIERES-MONS EN BAROEUL pour leur disponibilité à l’occasion des formations 
arbitres ; 

- Plusieurs formateurs du district ont été validés à Saint Quentin par la FFBB Carole DELAUNE 
et Mathieu HOSSELET. Il s’agit de messieurs Stéphane BELAEN, Benjamin DIAZ, Alexandre 
GROSSARD, Maxence MONTIGNY et Maxime SOETAERT ; 

- Arbitres validés E5 Départementaux : 46 pour le district terrien. Ils recevront en début de 
saison prochaine un maillot offert par le CDNBB (date à définir pour la remise et lieu 
Phalempin ou district) ; 
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- 1 Arbitre valorisé par la FFBB lors des JNA a DENAIN :  Mathéo De MATOS ; 
- Valorisations de 18 arbitres du terrien par la FFBB sur la réunion de rentrée du district 

terrien en septembre 6 sifflets d’argent et 12 sifflets de bronze ; 
- Nouvelle formule de formation 2023-2024 pour la CDO. L’âge minimum est fixé à 15 ans. 

Cette échéance pour l’examen E5 a été retardée depuis plusieurs années par le CDNBB ; 
- La présélection région a eu lieu à Chéreng pour les finales départementales avec la 

participation de 6 arbitres du terrien en vue des listes régionales + CRJ. Le district terrien 
remercie le club de Chéreng pour cette organisation ; 

- Les inscriptions pour la formation nouveau arbitres se fait via le district ou le répartiteur 
(Samuel BAYART) courant juin. 

  
Les arbitres ont des droits et des devoirs ; ils peuvent être sanctionnés si non-respect des consignes 
ou mauvais comportement par la CDO 

 
 

COMMISSION DES ARBITRES : 
 
Monsieur  BAYART souligne que le nombre d’arbitres est en augmentation. Bien que le début de saison 
ait connu des difficultés, celles-ci se sont estompées en janvier avec l’arrivée des jeunes arbitres. 
Ces jeunes arbitres ont su, malgré les difficultés qu’ils ont rencontrées lors de leur rencontre par le 
comportement des « pseudo-supporters », apporter tout le sérieux dans leurs désignations et ont fait 
peu de retour dans leurs désignations. 
Il rappelle qu’il ne pourra plus mettre d’arbitre en U11 et que compte tenu de l’effectif et des 
contraintes qui se font jour, les clubs ne pourront espérer que des désignations en TD4 pour les U13. 
 

COMMISSION OBSERVATION :  
 
Monsieur DIAZ donne lecture de son rapport.  
56 jeunes arbitres ont été observés (il convient cependant d’utiliser le terme « accompagné ») durant 
cette première saison d’arbitrage. 
20 jeunes arbitres ne l’ont pas été cette année et le seront dès le début la saison prochaine. 
Monsieur DIAZ fait le constat amer que de nombreux jeunes arbitres partent en pleurs et que 
l’observateur intervient afin de redonner confiance à ces jeunes qui doivent faire face aux 
nombreuses incivilités de la part du public. Il souligne également le rôle primordial du délégué de club 
dans la mise en confiance et la protection de ces jeunes arbitres.  
 

COMMISSION TECHNIQUE : 
 
Monsieur ETIENNE prend la parole et donne lecture de son rapport d’activité. 
Il rappelle que le terme « sélection » n’est pas approprié car il s’agit d’une « détection ». 
 
Il attire l’attention des clubs par un point de vigilance par rapport aux entraîneurs qu’il convient 
d’adopter quant à la défense de zone en U11 et U13. On est très loin du compte en appliquant ce 
style de défense et nos jeunes ne combleront pas leurs lacunes. 
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Il fait un point rapide sur cette saison : 
- 40 benjamins et 40 benjamines qualifiés pour la finale du Challenge FFBB U13 District Terrien. 

Les meilleurs ont été retenus pour la phase départementale puis régionale avec une mention 
spéciale pour Zoé DORP du club de Lambersart BLM qui a participé à la finale nationale à Paris. 

- Merci au club de Leers OSBB pour le soutien logistique lors de la finale du District. 
 
Pour la sélection U11 : 

- Journée interdistricts organisée dans le Cambrésis à Escaudoeuvres (filles) et Carnières 
(garçons) où le District Terrien y a présenté 3 sélections féminines et 2 masculines. 

-  
Un grand merci aux entraîneurs des sélections pour le travail accompli et des nombreux clubs qui ont 
mis leur salle à disposition.   
  

COMMISSION RECOMPENSES : 
Monsieur HERBAUT prend la parole afin de féliciter les clubs qui ont répondu à sa demande formulée 
l’année dernière en les invitant à proposer plus de récipiendaires. Il fait le constat que pour cette 
saison il y a eu plus de clubs et s’en félicite. 
SI besoin de renseignements les clubs peuvent s’adresser à lui directement. 
 

 
COMMISSION COMMUNICATION :  
Monsieur KALLAS prend la parole afin de confirmer que la remise à jour des pages du site est terminée 
et que le compte Facebook du District Terrien est de nouveau opérationnel. Il invite les représentants 
des clubs à faire passer l’information et demande aux clubs de faire partager cette page.    
 

COMMISSION TRESORERIE :  
Monsieur VANHAMME donne lecture du bilan financier.  
Il rappelle que le bureau du District Terrien a décidé de diminuer de 0,35 centimes d’euros par licence 
sur la part des frais de secrétariat. 
Le résultat de l’exercice étant de 16 832,12 €   

 
 
En qualité de vice-président, monsieur Stéphane HERBAUT tient à saluer le travail de madame 
Véronique VERVAECK dans ses nouvelles fonctions de présidente du District Terrien. Il rappelle 
également que tous les matchs amicaux doivent être déclarés. Il en va de la sécurité des organisateurs 
et des licenciés qui participent à ces rencontres. 
Il souhaite également sensibiliser les clubs sur l’usage des réseaux sociaux et des dérives de la part 
des licenciés qui sont constatées.     
 
Madame VERVAECK donne la parole à monsieur Alain GUERMONPREZ, adjoint aux sports de la ville 
de Leers. 
Ce dernier souhaitait remercier l’ensemble des clubs présents à l’occasion de cette réunion et 
confirme la bonne santé du District Terrien au regard du bilan qui a été dressé par les membres du 
bureau du District Terrien. Il rappelle que la communication et le dialogue permettront de renforcer 
davantage tout le travail que chacun accompli pour le basket. 
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La Présidente clôture la réunion à 20h35 en remerciant toute son équipe qui travaille dans un même 
esprit « le bien des clubs ». 
 
  
 

La date et le lieu de la réunion de rentrée des clubs seront communiqués rapidement. 
    
 
 
 
 
La Présidente du District Terrien    Le secrétaire général 
 
V. VERVAECK       B. VERKINDT 


